

# De Enap a la Dipres: José Pablo Gómez será el director de Presupuestos del gobierno de Kast

“Trabajemos juntos para recuperar el prestigio de la Dipres”, dijo el próximo ministro de Hacienda. Jorge Quiroz, tras confirmar el nombramiento de José Pablo Gómez.

**EMILIANO CARRIZO**

El actual gerente corporativo de administración y finanzas de Enap, José Pablo Gómez, será el próximo director de Presupuestos cuando el presidente electo, José Antonio Kast, asuma el próximo 11 de marzo. Así, Gómez reemplazará en el cargo a Javiera Martínez.

“Trabajemos juntos para recuperar el prestigio de la Dipres. La Dipres no se va a arreglar con un Consejo Fiscal Autónomo (CFA) que lo saca a pasear. La Dipres es un patrimonio del país. Patrimonio económico. Y esa es la que tenemos que levantar. Y la vamos a levantar con acciones concretas, con seriedad, institucionalidad”, dijo Jorge Quiroz, el próximo ministro de Hacienda, tras hacer el anuncio.

Durante la primera administración de Michelle Bachelet, Gómez asumió como jefe de la División de Finanzas Públicas de la Dirección de Presupuestos (Dipres), cargo en el que fue ratificado hasta el segundo gobierno de Sebastián Piñera. Con la llegada del Presidente Gabriel Boric al gobierno y Mario Marcel en Hacienda, fue removido tras 14 años en dicha posición.

Tras su salida del Ministerio de Hacienda, y antes de llegar a Enap, Gómez trabajó como consultor para Corfo, dando asesoría a la gerencia de inversión y financiamiento en diseño de componentes de la estrategia de creación de Banca Nacional de Desarrollo, y en Desarrollo País, según detalla en su LinkedIn.

Gómez es ingeniero civil industrial y economista de la Pontificia Universidad Católica (UC), “con más de veinte años de experiencia en liderazgo de equipos y proyectos en el sector Salud y Hacienda Pública”, destaca la estatal Enap en su sitio web.

El próximo líder de la Dipres era gerente corporativo de administración y finanzas de Enap desde noviembre de 2022.

Otro de sus roles en el Estado fue como asesor del Ministerio de Hacienda por un año y bajo la gestión de Nicolás Eyzaguirre entre 2003 y 2004. También fue superintendente de Isapres durante el gobierno del presidente Ricardo Lagos.

El encargado de confirmar su nombre fue el próximo ministro de Hacienda, Jorge Quiroz, en el contexto de un seminario en Clapes UC y ante la pregunta directa sobre quién será el director de Presupuestos del



gobierno del presidente electo Kast.

“Es una persona con acabado conocimiento. Es un fiscalista, creyente en las instituciones. Dejó de serlo en este último periodo. Y le estamos diciendo bienvenido de regreso a la Dipres. Vamos a levantar la Dipres juntos”, dijo Quiroz en el seminario.

Luego del nombramiento, el exministro de Hacienda, Ignacio Briones, aprobó el nombre de José Pablo Gómez. “Gran nombramiento. Difícil imaginar un mejor nombre”, dijo en su cuenta de X.

“Un histórico de la Dipres con quien tuve la suerte de trabajar estrechamente en los dos gobiernos del Presidente Piñera: brillante, leal y conocedor como pocos de las complejidades de la política fiscal”, añadió.

Luego, en declaración a Pulso, Briones destacó la gestión de Gómez cuando trabajaron juntos en el primer y segundo mandato del gobierno de Piñera. “Conoce a la Dipres como nadie cómo funcionan”.

Sobre su tarea a cargo de la Dipres, Briones comentó que “tiene el desafío de ordenar la previsión de ingresos, que es donde el gobierno actual ha fallado muchísimo, groseramente”.

“Tiene la ocasión de ordenar la Dipres y hacer cambios también institucionales adentro, que son bienvenidos para modernizar una institución que funciona con bastante inercia, que es de primera, pero que funciona con bastante inercia y que creo que se ha deteriorado además en este gobierno por razones obvias”, agregó.

Por su parte, el exdirector de Presupues-

tos, Matías Acevedo, también aprobó el nombramiento. “Hay personas que saben y otras que creen que saben de finanzas públicas; José Pablo Gómez está entre los que más saben en Chile”, dijo en su cuenta de X.

“Inteligente, sobrio y transparente, de una calidad humana excepcional”, añadió.

## NOMBRAMIENTO DE JOSÉ IGNACIO LLODRÁ

Otro de los cargos que anunció Quiroz fue el de José Ignacio Llodrá.

“Nos acompañó también en un segundo nivel José Ignacio Llodrá. Gran economista, gran valor y también gran conocedor de estos temas. Y con ellos ya vamos a empezar a trabajar. Con José Ignacio Llodrá ya vamos trabajando desde hace un tiempo”, dijo.

De esta forma, José Ignacio Llodrá asumirá como subdirector de racionalización y función pública. Llodrá tiene su pasado por Hacienda en los dos gobiernos de Piñera; en el primero fue asesor de política macroeconómica del Ministerio de Hacienda, y en el segundo fue jefe de gabinete en la Dipres.

Además, Llodrá fue asesor del presidente Piñera en el último año de su segundo mandato, según detalla en su LinkedIn.

Llodrá es ingeniero comercial de la Universidad Católica (UC) y magíster en Economía de la misma casa de estudios. Además, tiene un máster en Administración Pública en Desarrollo Internacional de Harvard Kennedy School y un MBA en el MIT Sloan School of Management.❶